



令和6年度のコミュニティ・スクール(CS)の活動も無事に終了することができました。今年度もたくさんの方々に御理解、御協力をいただき、子供たちは幅広い学習の機会を得ることができました。本当にありがとうございました。最後まで盛りだくさんだった活動の様子を是非御覧ください。

### ★★★ 3年 トントンどんどんくぎうって(図画工作) ★★★

和合町にある石澤建築の石澤様に今回も釘打ちの講師として来ていただきました。実際の建築に使用される木材から出た端材を、子供たちが製作しやすいように切りそろえてたくさん準備してくださいました。げんのうの使い方、釘の選び方、木材ごとの性質などを教えていただき、いざ作業開始です。初めは恐る恐る作業をしていた子供たちも、石澤様のサポートのおかげで徐々にげんのうの使い方に慣れていました。とても抜けそうにない曲がり方をした釘を、釘抜きですっと抜いてくださったり、斜めに釘を打つて子供たちの希望どおりに木材をつなげてくださったりと、皆プロの技に感嘆しきりでした。



### ★★★ 4年 日本の音楽でつながろう～三味線～(音楽) ★★★



泉町でお囃子の指導をしてくださっている内山様に三味線について教えていただきました。子供たちは三味線の種類や使われている材料などをクイズ形式で楽しく学んでいました。また三味線の生演奏では、内山様が解説してくださる情景を思い浮かべながら、皆その情緒あふれる音色に聞き入っていました。

そして一番のお楽しみは三味線体験。代表数人が内山様と一緒に「さくらさくら」を弾いてみました。バチの扱い方、糸(弦)の弾き方に苦戦しながらも、内山様にアドバイスをいただきながらなんとか「♪さくら～」の音を出せた子供たちはとてもうれしそうでした。

### ★★★ 1年 むかしからつたわるあそびをたのしもう(生活科) ★★★

1年生はボランティアの方々と、お手玉、けん玉、ヨーヨー、コマ、おはじき、だるま落としの六つの昔遊びを楽しみました。見たことはあるけれど実際に手に取るのは初めてという子が多い中、ボランティアの方々が分かりやすく遊び方を教えてくださいました。

遊び方は単純でも楽しむためにはこれが要るのが昔遊び。ボランティアの方々の丁寧な手ほどきを受けて、段々と子供たちも上手に遊べるようになってきました。そのうち独自の遊び方を編み出す子供たちでしたが、ボランティアの方々は安全に気を配りつつ、子供たちの発想を大切に温かく見守ってくださいました。



## ★★★ 2年 スーホの白い馬～馬頭琴～（国語）★★★

2年生が学習する「スーホの白い馬」に登場する馬頭琴という楽器や、舞台となるモンゴルの生活について学ぶため、楽器博物館元学芸員の佐藤様にお越しいただきました。持参していただいた馬頭琴を、担任の先生と児童2名が弾かせていただき、弦と弓が馬のしっぽの毛束で出来ていることなどを教えていただきました。その他にも遊牧民の生活、その生活の中で故人を偲ぶために作られた楽器のことなど、幅広いお話を聞くことが出来ました。

子供たちにとっては聞くこと全てが驚きの連続だったようです。一つ一つのエピソードに衝撃を受けていた子供たちですが、佐藤様の軽妙なトークのおかげでとても楽しく異文化を学ぶことができました。

★★★



## ★★★ 3年 見つけよう私たちのすむまちのひみつ（総合）★★★



地域について学んできた3年生は、最後のまとめとして泉・和合地区の昔と今について、泉在住の鈴木寛様に教えていただきました。白黒の古い写真とともに、クイズ形式でこの地域の変遷を分かりやすく伝えてくださいました。興味津々であちこちに脱線する子供たちからの質問にも、しっかりと向き合って次のクイズへとつなげてくださいり、約90分の講話もあっという間。ずっとこの町で暮らしてきた鈴木様だからこそ説得力のあるお話に、子供たちも夢中になって耳を傾けていました。

たくさんの地域の方々に支えられた3年生の総合学習。御協力いただいた皆様、ありがとうございました。

## ★★★ 5年 環境を守るわたしたち（社会）★★★

佐鳴湖ゴミバスターズとしてごみの削減に取り組み、近隣の中学校で講演をしておられる福島様と阪本様が泉小にも来てくださいました。多くの市民が訪れる佐鳴湖ですが、そこにはものすごい量のごみが不法投棄されているそうです。実際に拾ってきたごみを広げ、佐鳴湖の現状を写したスライドや動画とともにプラスチックごみが及ぼす様々な被害について話してくださいました。子供たちは、「こうしたごみ拾いなど、自分たちの知らないところで社会のためにボランティアで活動してくれている人がいることを知って、自分にもできることをしたいと思った。」と感想を伝えてくれました。まずは身近な段子川が綺麗になるように一人一人が小さな努力から始められたらよいですね。段子川が佐鳴湖へとつながっているように、今回子供たちがお二人から受け取った思いを、少しずつ地域社会につなげていってくれるのではないかと思います。



## ★★★ あいさつ運動 ★★★

あいさつ運動に御協力いただきましてありがとうございました！

計4回にわたって行われたあいさつ運動ですが、スクールガードの皆様、自治会の皆様、地域の皆様、保護者の皆様、たくさんの方々のおかげで子供たちは安全に登校することができました。来年度からは自律登校が導入されます。皆様の御協力がより一層不可欠なものになっていくと思いますので、引き続きお力添えいただけますと幸いです。



お知らせ

コミュニティ・スクール『いすみっこ応援団!!』

公式LINE VOOMにて活動記録を配信中！

ぜひ御覧ください！！

公式LINEはコチラ→



※QRコードを読み込み、友達追加をすると御覧になれます。

